

Comunicación 3:

Título: Procesamiento emocional de la mirada en jóvenes con características psicopáticas

Uno de los aspectos más cruciales en la interacción humana es la expresión facial. A través de la cara podemos identificar estados internos en el otro que permiten una mejor comunicación. La cara nos proporciona información sobre la identidad, intenciones y estados emocionales en la comunicación social. Dentro de la cara, es especialmente importante el procesamiento de la mirada. Se sabe por diversas investigaciones que sujetos con rasgos psicopáticos presentan un déficit en el procesamiento del miedo. En este estudio se pretende comprobar si jóvenes con características psicopáticas muestran un déficit en el procesamiento de la mirada, en concreto en expresiones faciales de miedo. Para ello, se evaluó a una muestra de 14 varones que se encontraban cumpliendo medidas judiciales. La edad media era de 16 años. Fueron evaluados con el test ICU (Frick, 2004) y el PCL:YV (Forth et al., 2003). Se crearon 2 grupos de comparación, uno formado por 7 sujetos con altas puntuaciones en psicopatía, y otro grupo de 7 sujetos con bajas puntuaciones en psicopatía. Se evaluó el procesamiento emocional ante franjas de ojos de miedo y neutras a través de potenciales evocados con un gorro de 64 canales. Se presentaron un total de 80 franjas de ojos de miedo y 80 neutras y se comparó la respuesta psicofisiológica ante dichas imágenes entre el grupo con y sin características psicopáticas. Los resultados indican que los jóvenes con características psicopáticas muestran una menor activación ante la franja de los ojos de miedo que los sujetos sin características psicopáticas. Estos resultados se encuentran en la línea de otras investigaciones que muestran que las personas con psicopatía muestran un déficit en el procesamiento del miedo.

Presenta: Lucía Halty Barrutieta. Universidad de Comillas (lhalty@comillas.edu)